

ABSTRAK

Hafidah Ulya Adila: Wakaf Produktif Pada Lazis Agnia Care Pondok Pesantren Idrisiyyah Tasikmalaya Ditinjau Dengan Peraturan Perundang-Undangan Tentang Wakaf

Wakaf adalah salah satu instrumen penting dalam Islam yang dapat digunakan untuk mendukung kesejahteraan masyarakat melalui penggunaan aset-aset wakaf. Lembaga independen yang bertugas dalam mengelola dan mengembangkan wakaf di Indonesia ialah Badan Wakaf Indonesia (BWI). LAZIS Agnia Care merupakan lembaga amil zakat infak shadaqah, selain itu juga LAZIS Agnia Care mengelola wakaf dan manerima wakaf uang. Dengan begitu masih bercampurnya pengelolaan zakat dan wakaf di LAZIS Agnia care dan juga belum independennya lembaga yang mengelola wakaf secara khusus, hal tersebut yang melatarbelakangi penelitian ini.

Adapun tujuan dari penelitian ini yaitu: (1) Mendeskripsikan dan menganalisis pengelolaan wakaf produktif di LAZIS Agnia Care, (2) Mendeskripsikan dan menganalisis legalitas pengelolaan wakaf produktif di LAZIS Agnia Care, (3) Mendeskripsikan dan menganalisis Wakaf Produktif di LAZIS Agnia Care Menurut Peraturan Perundang-undangan tentang Wakaf di Indonesia.

Kerangka pemikiran dalam penelitian menggunakan teori masalah mursal dan teori penegakan hukum sehingga dapat mengetahui relevansi legalitas pengelolaan wakaf produktif di Lazis Agnia Care dengan teori yang digunakan.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode empiris, sumber data yang digunakan adalah data primer yang didapatkan dari hasil wawancara dengan pihak Lazis Agnia Care, dan data sekunder yang diperoleh dari Peraturan perundang-undangan tentang wakaf di Indonesia, dokumen-dokumen resmi, buku-buku, jurnal-jurnal, hasil penelitian sebelumnya dan lain sebagainya. Adapun teknik pengumpulan data adalah dengan studi kepustakaan (*Library Research*), observasi, wawancara, dan dokumen. Sedangkan analisis data dilakukan dengan pendekatan menelaah, memahami, mengolah dan menarik kesimpulan.

Berdasarkan hasil penelitian didapatkan bahwa: 1) Pengelolaan wakaf produktif pada Lazis Agnia Care dilakukan dalam program pemberdayaan wakaf yaitu permodalan UKM, wakaf produktif peternakan dan wakaf produktif pertanian. 2) Legalitas Lazis Agnia Care dalam mengelola wakaf produktif masih pada tahap wacana sebagai lembaga yang independen dalam mengelola wakaf khususnya wakaf produktif sehingga belum terdaftar pada Badan Wakaf Indonesia. 3) Wakaf Produktif di LAZIS Agnia Care ditinjau dengan peraturan perundang-undangan tentang wakaf di Indonesia belum sepenuhnya sesuai dengan regulasi yang ada. Belum terdaftarnya Lazis Agnia Care dan juga Nazhir sebagai lembaga yang dapat mengelola wakaf produktif.

Kata Kunci: Wakaf Produktif, Lazis, Perundang-undangan.

ABSTRACT

Hafidah Ulya Adila: Productive Waqf At Lazis Agnia Care Pondok Pesantren Idrisiyyah Tasikmalaya In Review With The Legislation On Waqf

Waqf is one of the important instruments in Islam that can be used to support the welfare of society through the use of waqf assets. Indonesia as one of the largest Muslim countries in the world has enormous waqf potential. The independent institution in charge of managing and developing waqf in Indonesia is the Indonesian Waqf Board (BWI). LAZIS Agnia Care is an amil zakat infak shadaqah institution, besides that LAZIS Agnia Care also manages waqf and receives cash waqf. That way the management of zakat and waqf in LAZIS Agnia Care is still mixed and there is also no independent institution that manages waqf specifically, which is the background of this research.

The objectives of this research are: (1) Describe and analyze the management of productive waqf at LAZIS Agnia Care, (2) Describe and analyze the legality of productive waqf management at LAZIS Agnia Care, (3) Describe and analyze Productive Waqf at LAZIS Agnia Care According to Legislation on Waqf in Indonesia.

The framework in the research uses the theory of *maslahah mursalah* and the theory of law enforcement so that it can find out the relevance of the legality of productive waqf management at Lazis Agnia Care with the theory used.

The method used in this research is empirical method, the data source used is primary data obtained from interviews with Lazis Agnia Care, and secondary data obtained from laws and regulations concerning waqf in Indonesia, official documents, books, journals, previous research results and so on. The data collection techniques are by literature study (Library Research), observation, interviews, and documents. While data analysis is carried out with the approach of reviewing, understanding, processing and drawing conclusions.

Based on the research results, it was found that: 1) Productive waqf management at Lazis Agnia Care is carried out in waqf empowerment programs, namely SME capital, livestock productive waqf and agricultural productive waqf. 2) The legality of Lazis Agnia Care in managing productive waqf is still at the discourse stage as an independent institution in managing waqf, especially productive waqf, so it has not been registered with the Indonesian Waqf Board. 3) Productive Waqf in LAZIS Agnia Care is reviewed with the legislation on waqf in Indonesia not fully in accordance with existing regulations. Lazis Agnia Care and Nazhir have not been registered as institutions that can manage productive waqf.

Keywords: Productive Waqf, Lazis, Legislation

المخلص

حافضة عليا عادلا :الوقف الإنتاجي في مدرسة لازيس أغنيا كير إدرسية تاسيكمالايا الداخلية في مراجعة

التشريعات الخاصة بالوقف

الوقف هو أحد الأدوات المهمة في الإسلام التي يمكن استخدامها لدعم رفاهية المجتمع من خلال استخدام أصول الوقف .وتتمتع إندونيسيا باعتبارها واحدة من أكبر الدول الإسلامية في العالم بإمكانيات وقفية هائلة .والمؤسسة أما مؤسسة (BWI) المستقلة المسؤولة عن إدارة الوقف وتطويره في إندونيسيا هي مجلس الأوقاف الإندونيسي لازيس أغنيا كير فهي مؤسسة أميل للزكاة والصدقات، ولكنها تدير الوقف وتلقى الأوقاف النقدية .وبهذه الطريقة فإن إدارة الزكاة والوقف في مؤسسة لازيس أغنيا كير لا تزال مختلطة ولا توجد أيضًا مؤسسة مستقلة تدير الوقف على وجه التحديد، وهذه هي خلفية هذا البحث.

أهداف هذا البحث هي (1) وصف وتحليل إدارة الوقف الإنتاجي في مؤسسة لازيس أغنيا للرعاية، (2) وصف وتحليل مشروعية إدارة الوقف الإنتاجي في مؤسسة لازيس أغنيا للرعاية، (3) وصف وتحليل الوقف الإنتاجي في مؤسسة لازيس أغنيا للرعاية وفقًا للتشريعات الخاصة بالوقف في إندونيسيا.

ويستخدم إطار العمل في البحث نظرية المصلحة المرسله ونظرية تطبيق القانون بحيث يمكن معرفة مدى ملاءمة مشروعية إدارة الوقف الإنتاجي في رعاية لازيس أغنيا مع النظرية المستخدمة.

المنهج المستخدم في هذا البحث هو المنهج التجريبي، ومصدر البيانات المستخدمة هو البيانات الأولية التي تم الحصول عليها من المقابلات مع لازيس أغنيا رع، والبيانات الثانوية التي تم الحصول عليها من القوانين واللوائح المتعلقة بالوقف في إندونيسيا، والوثائق الرسمية، والكتب، والمجلات، ونتائج البحوث السابقة وما إلى ذلك .وتتمثل تقنيات جمع البيانات في دراسة الأدبيات (البحث المكتبي)، والملاحظة، والمقابلات، والوثائق .بينما يتم تحليل البيانات بمنهج المراجعة والفهم والمعالجة واستخلاص النتائج.

استنادًا إلى نتائج البحث، تبين أن (1) أن إدارة الوقف الإنتاجي في رعاية لازيس أغنيا تتم في برامج تمكين الأوقاف، وهي وقف رأس المال الصغير، ووقف الثروة الحيوانية المنتجة، والوقف الزراعي المنتج (2) .لا تزال شرعية شركة لازيس أغنيا كير في إدارة الوقف الإنتاجي في مرحلة الخطاب كمؤسسة مستقلة في إدارة الوقف، وخاصة الوقف الإنتاجي، لذلك لم يتم تسجيلها لدى مجلس الأوقاف الإندونيسي (3) .الوقف الإنتاجي في مؤسسة لازيس أغنيا كير التي تمت مراجعتها مع التشريعات الخاصة بالوقف في إندونيسيا لا تتوافق تمامًا مع اللوائح القائمة .لم يتم تسجيل لازيس أغنيا كير ونذير كمؤسسات يمكنها إدارة الوقف الإنتاجي.

الكلمات المفتاحية: وقف منتج، لازيس، تشريع.